

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los dias festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes
Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de
funeral y comunicados á precios convencionales

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

VINO DE LA MURADA

Un la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada. superior para mesa, á tres perras micheta y nueve reales cántaro.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

Vino.

Se vende de mesa superior del propio cosechero casa de D. Adolfo Lizon, calle de la Feria 19, á 15 céntimos micheta y 9 reales cántaro.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

LA REGION

AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesion del sábado

Con bastante público y asistencia de los concejales Sres. Agrasot, Garcia de Burunda, Martinez Sanchez, (Martinez Santos, Lizon, Lafuente, Franco, Alegre, Garcia Cubero, Garcia Sanchez, Saenz, (D. Felipe y D. Faustino) y Cartagena se abrió la sesion bajo la presidencia del nuevo alcalde Sr. Maestre á las diez y treinta minutos dándose lectura del acta de la anterior que fué aprobada.

Despues se dió lectura al acta de la toma de posesion de la alcaldia por el Sr. Maestre, usando este de la palabra para empezar por donde empiezan todos, por una exposicion de buenos deseos sobre la administracion municipal para cuyo arreglo pidió el concurso de todos los concejales y terminó hablándonos de.... politica, diciendo que era muy liberal, como verá al final el curioso lector, y que era de D. Trinitario, (el señor Saenz) (D. Faustino) se revuelve airado en su asiento en esta parte del *espeak* del alcalde) y otras cuantas cosas más que en una sesion de una corporacion económica—administrativa (artículo 71 de la ley municipal) como el ayuntamiento, sientan tan bien como á un Santo Cristo un par de pistolas.

El Sr. Garcia Cubero con elocuente frase ofrece á la presidencia su apoyo á la que dice (buena leccion) que allí dentro no es politico porque allí solo se debe hablar de administracion y no de politica y termina dando cuenta de un plan de economías que aunque no esta-

ba en la orden del dia gustó al ayuntamiento y sin duda más al presidente cuando no se le ocurrió agitar la campanilla ni levantar la sesion.

El Sr. Agrasot á continuacion manifestó con fácil palabra y frase sincera que por su parte y la de toda la corporacion podia contar el alcalde con el concurso de todos para encauzar la administracion municipal que él no pudo hacer por que necesitando para ello de radicales medidas, no pudo adoptarlas por faltarle en su carácter de alcalde accidental la autoridad y fuerza moral necesarias.

Se procede despues á la lectura de una instancia sobre vecindad, y el secretario con la venia de la corporacion hace saber que habiendo quedado vacante la tercera tenencia, cargo que desempeñaba el Sr. Maestre, procedia con arreglo á ley que se nombrara para aquel puesto al concejal que por el número de votos obtenido en su eleccion le correspondiese. El Sr. Saenz (D. Faustino) pide que se lea el artículo de la ley que así lo dispone. Se lee y queda designado para tercer teniente de alcalde D. Ramon Mesples.

Pide la palabra el Sr. Samper que habia entrado en el salon á media sesion y manifiesta que para todo lo que sea administracion, exacto cumplimiento de las leyes y moralidad, podia contar la presidencia con su apoyo y el de la minoria conservadora, á lo que dió las gracias la presidencia.

(De esta manifestacion, de la cual no dá cuenta «El Orden» no sabemos por qué, han deducido algunos, consecuencias poco favorables para el partido conservador pues hace pensar el que su órgano en la prensa no mencione en la re-

seña que hace de la sesión, el ofrecimiento de la minoría conservadora hecho por el Sr. Samper, como si «El Orden» y su partido no estuvieran conformes con la buena administración municipal, la moralidad de la misma y el exacto cumplimiento de las leyes.)

Por último y sin usar de la fórmula empleada por todos sus antecesores de preguntar si algún concejal deseaba hacer alguna manifestación antes de levantar la sesión, el Sr. Maestre cogió la campanilla para decir la frase: «Se levanta la sesión» al tiempo que el señor Agrasot pidió la palabra para preguntar al alcalde si tenía que poner en conocimiento de la corporación el hecho de haberse nombrado algún empleado, pues, la ley obligaba al alcalde a hacerlo y como presidente de la comisión de consumos tenía noticia de haberse nombrado administrador.

El Sr. Maestre contestó que él no había nombrado al administrador de consumos, sino que este había vuelto a su destino después de algunos meses de enfermo.

El Sr. Lafuente pide la palabra para demostrar la inexactitud de lo dicho por el alcalde y este, presuroso y descompuesto, dice que el asunto no va incluido en la orden del día (¡claro! como no convenía) y que por lo tanto no se podía hablar sobre él, pero el señor Lafuente, habla y dice que mal se compaginan las palabras del Sr. Maestre pidiendo el concurso de la corporación para encauzar la administración municipal y las trasgresión legal cometida al hacer á espaldas del Ayuntamiento un nombramiento de la exclusiva competencia de este. (En este momento el Sr. Maestre con airado ademán coje la campanilla y levanta la sesión. Los señores Agrasot, Lafuente y otros concejales increpan al presidente y se oyen voces de «Esto es inaudito» «Esto es escandaloso» «Esto no se puede tolerar» «Se desconoce nuestro derecho.»

El público levanta fuertes murmullos en apoyo de los concejales cuyo derecho se desconoce. El presidente sale solo y escapado bajando á la alcaldía. Todos los concejales quedan en el salón clamando contra el acto realizado por el alcalde, quien al pasar por entre los concejales dice: «Aquí no se puede dis-

cutir.» «Pues ¿dónde?» dicen aquellos en medio del espantoso tumulto con que ha terminado la primera sesión presidida por el nuevo alcalde y que es de esperar no se repita, adoptando estos temperamentos de suavidad y tolerancia que siendo en él naturales, los ha desterrado desde su primer día de alcalde por los malos consejos de quienes parecen empeñarse en hacer en el circo el papel de acróbatas en vez de resignarse á ser meros espectadores, y que si esto continúa ocurriendo en perjuicio, en primer lugar, del alcalde, á quien se le quiere hacer víctima de interesadas miras y á quien á pesar de la sesión nadie le quiere mal, y en segundo lugar, de los intereses del partido liberal que sin distinción de grupos estamos obligados á defender, entonces, habremos de lavar muy pronto la cara con el agua de la verdad á los *clouvus* de la política local á fin de que al desaparecer del rostro el albayalde con que se enmascaran sepa el público á quien tiene el gusto de aplaudir y el sentimiento de silvar.

SEDA DE MOLUSCOS

Los italianos tratan de poner en moda un producto especial que trabajan con singular esmero: la seda de molusco, con la cual en los antiguos tiempos se fabricaba la tela ó tegido de algas.

Si el romanticismo no hubiese pasado de moda en el mundo, los poetas podrían emplear los símiles más pintorescos para describir á la mujer moderna.

Los productos del mar adornan los tocados de las damas en forma de perlas, coral y concha. En lo sucesivo la seda de sus trajes tendrá la misma precedencia. Y hasta en Palermo y Lucca se venden ya chales, gorros y guantes tejidos con aquel producto.

Las algas son filamentos suaves, flexibles, dóciles y resistentes que segregan ciertos mariscos para adherirse á las rocas y á las plantas marítimas.

El molusco que más y mejor produce es la *pinna*, especie de marisco grande provisto de conchas, largo, en forma de cono, que abunda en las costas de Cerdeña, Córcega y Sicilia.

La *pinna* pesa relativamente mucho, y por esta causa se ve obligada á ro-

dearse de numerosos hilos para no caer desde el punto que escoge en la roca favorable á su tranquila existencia.

Encuéntranse también algas en derredor de la vulgar almeja; pero los filamentos son cortos y difíciles de elaborar para los tejidos.

Los italianos dragan junto á las rocas, recogiendo los mariscos de *pinna* y arrancando las algas que han segregado. Estos filamentos se introducen en agua de jabón, luego los peinan y por último, los hilan proporcionalmente, colocando dos hilos de algas por uno de verdadera seda que constituye el alma. En seguida se lavan los hilos en un baño de agua mezclada con jugo de limón ó ácido cítrico y se estiran con hierros calientes.

El hilo de algas tiene un precioso color dorado y es más resistente que la seda común.

Actualmente fabricase mucho algodón artificial con fibra de madera, que dá resultados maravillosos, y también se hacen preciosos tejidos con la fibra de la nuez de coco, que antes se empleaba en soldar las vías de agua de los barcos y en retener el líquido en los vasos de las pilas eléctricas.

Se dice que este último filamento, por su dureza y resistencia, puede servir para fabricar corazas protectoras análogas á la del famoso Dowe, pues las balas de los Mauser, á cien metros de distancia, no traspasan ni la primera capa del tejido.

La germinación y el ácido fórmico

Uno de los prodigios que los faquires de la India practican con más frecuencia es el de coger una simiente y en presencia de los admiradores creyentes hacerla germinar y crecer en poquísimas horas con solo la fuerza de la mirada y nada escaso número de pases magnéticos.

Como muchos de los prodigios operados por los faquires, éste tiene explicación sin necesidad de acudir á lo sobrenatural.

¿Cuál es el secreto? Los faquires, según se cree, eligen siempre una simiente bien tierna de una planta de crecimiento rápido, como por ejemplo, la calabaza. La plantan en tierra cogi-

da de un hormiguero, y sólo con esto realizan el milagro. El prodigio no lo hace el faquir, sinó la tierra de hormiguero, gracias á la cantidad considerable que encierra de ácido fórmico, ó sea el ácido que segregan las hormigas.

Se ha hecho el experimento de coger pepitas de naranja, regarlas con una disolución de ácido fórmico al 1 por 5.000, y en pocas horas, ocho ó diez todo lo mas, han germinado, cuando de ordinario necesitan de ocho á doce dias para brotar, con una temperatura de 25 á 30 grados. El ácido, disolviendo rápidamente el tegumento de la simiente, facilita la penetración de los líquidos nutritivos.

¡Diez horas en vez de doce dias! No pueden pedir mas los aficionados á ganar tiempo. Despues de todo, es natural que en estos tiempos de electricidad se piense en sacar al mundo vegetal de sus lentas costumbres. La germinación á gran velocidad es por ahora la última palabra del progreso.

SUETOS Y NOTICIAS

Ha sido viaticado nuestro querido amigo el antiguo sastre y empresario muchos años de la plaza de toros de Murcia, D. Francisco Martínez, á quien le deseamos mejoría en su dolencia, y un pronto restablecimiento.

Por el Alcalde Sr. Maestre debia gestionarse se remitiese á esta poblacion directamente desde Paris, suero antidiftérico del célebre Doctor Roux, y entregarselo á los facultativos para que lo aplicaran á los casos de difteria que intervinieran, y con esto se hacia un bien á la humanidad.

Espéramos se atenderá como es debido á la petición que hacemos por ser un bien para todos los niños de la población.

La Sra. de nuestro querido amigo D. Jacobo Gomez, se encuentra en cama hace dias, enferma de algún cuidado.

Quiera el cielo devolverle pronto la salud á tan apreciable y virtuosa Sra.

Se encuentra viaticado á consecuen-

cia de una pulmonía nuestro querido amigo D. Camilo Panús.

Le deseamos su más pronto y eficaz restablecimiento.

Ha fallecido el diputado por Yecla D. Salvador Fernández Soler.

El sábado fueron decomisados en el felato del *Matadero* 23 kilos de aceite repartidos en siete colambres, al hijo del carretero *Baena*.

MISCELANEAS

Entre un inspector de policía y un presunto ladrón:

—Usted ha robado ese reloj; no me cabe duda.

—Pues yo afirmo que no lo he robado.

—Pruébemelo V.,
—Nada mas facil. Me encontré con un conocido, subí con él a su casa, y una vez arriba, me dijo:—¿Quiere V. tomar algo? Tome V. alguna cosa.—

No usé en el acto de la autorización, pero me quedé un momento solo y tomé el reloj que habia sobre la mesa. ¿Esto es robar?

Un caballero, sumamente distraído fué de visita á una casa, y equivocándose de habitaciones, entró en la cocina en vez de entrar en la sala.

—¿Está? preguntó á la cocinera, refiriéndose á la dueña de la casa.

—Y le contestó la domestica:

—Todavía nó; le faltan tres vueltas de asador.

—En un restaurant:

—¡Mozo!

—¡Señorito!

—Pues mire V.; no se ha quejado a todo el dia.

—¿Es rico ese comerciante?

—Lo supongo, porque ha quebrado tres veces.

En un salon:

Un caballero tonto, á una señora discreta:

—¿Se fastidia V., Josefa?

—Yo ¡nunca! Los demás son los que me fastidian.

Es tanto lo que te quiero,
Tanto el amor que me abrasa,
Que te quisiera tener...
A cien leguas de distancia.

TELEGRAMAS

En Lucena á consecuencia de los furiosos temporales han ingresado en el hospital tres trabajadores heridos.

Uno de aquellos falleció antes de ingresar en el establecimiento, otro algo despues, y el tercero se encuentra en muy mal estado.

Por efecto de un terrible ciclón, se hundi6 la caseria del Pilon, quedando sepultados sus moradores, resultando muerta una mujer y su marido levemente.

En Leon ha caído copiosa nevada, perecieron en una avalancha ocho personas y varios animales.

Se conceptua conjurada la crisis por la cuestion de los trigos.

Lo más verídico es, que las cosas continúan en el mismo ser y estado que se encontraban.

Se ha presentado en el Senado la renuncia á la senaduria electiva del general Lopez Dominguez.

TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

Tambien se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membrefes, circulares, estados rayados etc. etc.

DISPONIBLE